
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

景観で「絆」を育み、景観で「選ばれる」まちをつくる 

～ 南知多町景観計画策定委員会（第１回）通信 ～ 
 

日時 令和４年 11月 9日（水）13:30～15:30 

場所 南知多町役場 

現在、本町では景観法に基づく南知多町景観計画の策定に向けた検討を進めています。 

「景観」は、地勢をベースにした空間的な基盤の上で、人々の様々な営みにより生み出されるも

のであり、南知多町が目指すべき「景観」は、目指すべきまちの「視覚的な姿」に他ならないといえ

ます。つまり、景観面から本町の目指すべき姿を実現するために、本計画を策定します。 

本計画の策定にあたり、南知多町景観計画策定委員会を設置しました。 

 

策定委員会 委員 
区 分 所 属 名 前 

学識 

経験者 
名古屋市立大学 名誉教授 瀬口 哲夫（★会長） 

専門的 

知識 
愛知建築士会 半田支部 梶川 幸夫 

各種 

団体 

師崎商工会 事務局長 酒井 友之 

南知多町観光協会 事務局長 久世 守（★副会長） 

師崎漁業協同組合 参事 桂木 繁功 

あいち知多農業協同組合 

南知多事業部 部長 

山本 比呂志 

南知多町まちづくり協議会 会長 二宮 達好 

南知多町文化財保護委員会 会長 澤田 利久 

地域開発みちの会 南知多 和田 佳代 

内海・山海地区 区長会長 日比 登史男 

豊浜・豊丘地区 区長会長 松本 好平 

大井・片名・師崎地区 代表区長 黒田 𠮷生 

篠島地区 代表区長 福林 徹 

日間賀島地区 代表区長 宮地 齊 

その他 

一般公募 山本 奈緒 

一般公募 山下 ゆかり 

愛知県都市・交通局都市基盤部 

公園緑地課長 

北川 善己 

南知多町建設経済部長 滝本恭史  

事務局 

建設課 

課長 山本 剛 

都市計画係長 石橋暁登 

都市計画係   山本丞馬 

都市計画係   林 俊太 

㈱地域計画建築研究所（アルパック） 

 

第１回 

〇景観計画とは何かについて説明しま

した。 

〇南知多の景観の特徴や課題の意見

交換をしました。 

次第 

１．開会  

２．委員委嘱  

３．自己紹介  

４．策定委員会正副会長の選任  

５．議 題  

・景観計画について 事務局より概要説明 

（１）社会潮流・上位関連計画について 

（２）南知多の景観の特徴と課題について 

６．閉 会 

 

 

 

 

 

ワークショップの様子 

発行：南知多町 建設経済部 建設課  連絡先：0569-65-0711 



南知多町の景観の特徴と課題について 

■景観の特徴 

 

 

 

景観の特徴（パターン）の一部をご紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■景観の課題 

 

 

 

①海や海岸のゴミ ②空き家・空き店舗  ③耕作放棄地  ④管理されていない山林 

⑤太陽光発電パネル ⑥周囲の町並と合わない建物 ⑦屋外広告や看板 

 

委員から出された主な意見 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次回の策定委員会は、来年３月の開催を予定しています。 

今後の予定 

次回はアンケート調査結果、今回の意見を踏まえた特徴や課題の再整理、南知多町の景観形成に

おける方向性などを意見交換する予定です。 

空き家も景観上で大きな

弊害。空き家バンク登録

が少なく、使えない空き

家も多い。 

海岸のゴミについて、解

消に向けた論点のところ

に、住民意識の向上も加

えてほしい。 

 

南知多の景観の特徴を「パターン」として整理しました。「パターン」は、南知多らしい「景

観の魅力の特徴」を抽出し、「魅力アップ」をめざした「地域らしさ」を活かした景観づくり

における、重要な要素として活用していくことを想定して言語化したものです。 

海のパノラマ 路地奥の丘陵 漁村越しの丘陵集落 
高低差のある 

路地 

丘陵に建つ社寺 荒い海 鎧壁 

南知多で景観上の課題として、下記のものが考えられます。景観計画の策定に向けて、

町内在住者と、南知多町への訪問経験者（町外居住者）向けにアンケート調査を実施する

予定で、その結果も踏まえ、今後再整理していきます。 

パターンにはできるだけ

概念的な図が合わせてあ

ると分かりやすい。 

豊浜のまちづくり会

で整備を頑張ってい

る貝がら公園は景色

が良い。 

山や海といった何が見え

るかにより、特徴を分け

るかどうか検討してほし

い。 

祭りのコースが重要

で、その間の景観を

どのように考えるか

という視点が必要。 

ずっと同じ景観とい

うのはあり得ず、変

わっていっていいと

思う。 

一様に規制するので
はなく、幹線道路沿
いで看板の規制をし
ていくことは考えら
れるのでは。 
 

丘陵の上の農地 

太陽光発電施設を問

題だと思うかどうか

は個人の価値観によ

って違うのでは。 

 


